

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO IV

Coordinación

VIRGINIA GUEDEA
ALFREDO ÁVILA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 243

Carta de don Antonio Pérez Gálvez a don José de la Cruz, remitiéndole algunos impresos de los independentes.— 26 de febrero do 1813

León 22 de febrero de 1813 a las 9 de la noche.— Reservado.— Mi amado general y amigo. Sirve esta para decir a vuestra merced que tengo noticia de que en Silao se halla un convoy de tierra adentro venido por la hacienda del Jaral y escoltado por 300 hombres del regimiento del Conde de san Mateo, Marqués del Jaral los que se dirigen con él a Querétaro donde deben recibir el armamento que viene para dicho cuerpo de que infiero habrá llegado a dicha ciudad el que anunció su excelencia, salía el 18 del pasado de la capital.

Ahora participó a vuestra merced se por los diversos espías que tengo que las gavillas se han retirado la de Cabeza de Baca Partida y Saturnino para la hacienda de Atotonilquillo advirtiéndole a vuestra merced que Cabeza de Baca era teniente veterano de dragones de la reina antes alférez de dragones de México y gran calabazo y ahora comandante general de las tropas del rumbo de Piedras Gordas.

Las de Carranza, Caballero y otros pasaron al cañón de Jalpa, quedando Hermosillo en el ramblardo de frías y los dos Seguras en San Bernardo y Franco en los cerros de Comanja.

Asimismo por ellas me he hecho de los impresos que acompaño a vuestra merced sus fecha 7 de noviembre, 8, 14 y 15 del mismo 20 y 23 del último diciembre y haré lo mismo con los mas que adquiriera, pues seguramente he tomado medidas eficaces para ello aunque con algún gasto.

Confieso a vuestra merced que el primero me dejó lleno de cólera, y no abundo en ella todo lo contrario, y quisiera que sirviese de cabeza de proceso para el día que venga a

nuestras manos el vil José Corona impostor de un hombre de las altas recomendaciones como el excelentísimo señor Venegas ¿si llega a verlo su excelencia ha de serlo sensible ciertamente?

El del 20 de diciembre advertirá uno está regular en estilo y que abunda de contradicciones, pues a veces ensalza al congreso y otras lo pone a los pies de los caballos.

El de 15 de noviembre es herético pensé entregarlo aquí al comisario del Santo Oficio, mas vuestra merced lo hará lo creo de Velasco.

El del 23 de diciembre pondrá a vuestra merced del mismo mal humor que yo lo estoy pues a la verdad es la primera noticia que he tenido, y procuro minorarlo creyendo que si Dios ha permitido esta desgracia será para castigo de aquella provincia que ya se habrá restaurado por nuestras armas.

Vuestra merced seguramente no conocería a Beristain, yo si de mucho tiempo y crea vuestra merced que me atrevo a decirle que hablan no fuera de camino, a mi me parece salvo el dictamen de vuestra merced puede convenir se despachen a su excelencia algunos, vuestra merced los irá graduando.

Que es cuanto tiene que decir a vuestra merced su fiel amigo y apasionado servidor que su mano besa.— *Antonio Pérez Gálvez*.— Muy ilustre señor general don José de la Cruz.

La edición del tomo IV de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Carlos Cruzado Campos
Raquel Güereca Durán
Eric Adrián Nava Jacal
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602